
令和元年度　第7回　運営委員会議事録　　　　　　コミュニティ西山

● 開催日　2019年12月11日（水）9:00～12:00　　ウエル西山
出席者：藤田（市民協働推進課）、大関（社協）、久保田、大崎、山口、松岡、中谷、三ケ尻、竹谷、小畠、
　           山下、上原、藤崎、前田、 藤原、山谷、沖田、生嶋、新藤、北口、林、山脇、安江、守田、大木、
　           阪本、宮根                                                          （敬称略 順不同）（出席者27名）　

1）会長挨拶
• おはようございます。本日、和田校長先生はインフルエンザが流行り出しているため保健室が使用できず、校長室
で授業されているので欠席です。

• 運営委員会の議事録を作成するにあたり、活動報告のメモがあればお渡ししていただけるとありがたいです。
• 24時間365日在宅生活支援サービスについて、チラシができています。

2）安心安全部会
• 11/17（日）避難訓練・・・ご協力いただきましてありがとうございました。参加人数約250名。昨年より120名程
度増えた。来られた方にイスを1つずつ渡していったので余分なイスがなかった事がよかった。自治会ごとに名簿を
分けて受付したので後の集計が楽にできた。

3）環境保全部会＆その他諸事項報告
• 避難訓練・・・11/17（日）無事終了しました。関係されたみなさま、ありがとうございました。餅つきに批判的な
声も寄せられていましたが、餅つきは協力して取り組む関係者が多く、顔が見える関係づくりにも役立ちます。災
害時に必ず生かされると感じました。継続できればと思います。

• 西山まちづくり計画・・・第10回策定委員会（西山創造会議・ネットワーク会議・学校園安全対策委員会と共催）
は11/24（日）、全体構成を検討しました。今後策定委員に送付、ネット（コミュニティ西山ポータルサイト）にも
載せて意見をいただき、2020年2/23（日）に確認したいと考えています。

• まち協代表者会議・・・11/13（水）久保田出席してきました。本日12/11（水）14:00～まちづくり計画の進捗状
況、隣接まち協との連携計画など話し合う予定。小林駅周辺は良元・仁川・光明・末成の各まち協、逆瀬川は、ゆ
ずりは・第一、支多々川は第一などと連携して取り組む可能性ありです。

• ホタル生育環境などの支援依頼（一部再掲）・・・毎月第1木曜日午前中、なかよし橋周辺で、「逆瀬川の自然を守
る会」と「宝塚エコネット」の清掃活動があります。今月は12/5（木）終了。

• まちづくり先進事例　●神戸市狩場（かりば）台、▲竹の台 （写真あり）・・・11/20（水）久保田行ってきました。
●狩場台：神戸市ニュータウンセンター施設の空き室を無料で利用して、コミュニティビジネスを展開。まち協が
NPO法人をつくって運営。
・お困りごとサポート：家事サービス：庭の草取り、電球取り換えなど、シルバー人材センターとすみ分けて実
施。費用は1時間1000円、うちスタッフに800円、受け付けは半日で1000円、1日で2000円。経理担当は2時間
1000円、通信担当は2時間1000円
・フリマボックス：30センチ×45センチのボックス35個を1か月500円で貸出。売れた費用の1割を事務局に支払
う。毎日バザーのようなもの。1か月17500円が保証されるので、成り立つ。3か月ごとに順位づけして下位10人
を入れ替える。人気あり。はげみになる。
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▲竹の台：昼ごはんを地域の女性が提供。カフェも実施。などなど。

• ぷらっとのがみ　市会議員さんヒアリング受けた件（板書あり）・・・11/27（水）、市会議員の藤岡和枝さん訪問
を受けました。逆瀬川団地山口会長は別件で時間がとれず久保田対応。助け合いの取り組みに関係者が多くかかわ
ることの大切さを感じました。

• ポータルサイトの原稿掲載（再掲）・・・NPOにお世話になり、総会資料、広報紙、運営委員会記録など進んでい
ます。中谷さんからいただきました。他の原稿よろしくお願いします。ウエブ「コミュニティ西山」で検索すると
でてきます。

4）健康推進部会
• 遊歩野会
第193回　11/14（木）京都　東山将軍塚　紅葉まじかの京都東山をウォーキング

河原町 ～ 八坂神社 ～ 知恩院大鐘楼 ～ 京都トレイル山道 ～ 東山山頂公園 ～ 将軍塚 ～ 
京都トレイル山道 ～ 粟田神社 ～ 白川 ～ 青蓮院 ～ 知念院 ～ 円山公園 ～ 八坂神社 

☆約5km  快晴の中、京都トレイルをウォーキング　参加22名
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●竹の台の日替わりランチ　550円



第194回　12/13（金）ミステリーウォーキング
行き先は？　　　豪華な昼食の落ち着き処は？

第195回　1/9（木）初詣　神戸三ノ宮　阪神淡路大震災25年
神戸三宮 ～ 一之宮 ～ 二之宮 ～ 三ノ宮 ～ 東遊園地 ～ 市役所内展望台 

☆約4km
▼ スポーツクラブ２１西山  
• グラウンドゴルフ・・・11/2（土）参加14名。11/23（土・祝）参加14名。12/7（土）参加12名。来月の予定12/28
（土）。

• 第28回宝塚グラウンドゴルフ協会会長杯大会・・・11/13（水）開催。参加480名。入賞者なし。
• ニュースポーツ（カローリング・5×5ビンゴ）・・・「スポーツクラブ21ひょうご」全県スポーツ大会、三田市体育
館にて開催。種目は「囲碁ボール」。SC21西山から1チーム参加するも残念無念。

• スナッグゴルフ（ゴルフ場）・・・11/18（月）9名参加。次回予定12/16（月）。
• 西山小学校クラブ活動支援・・・11/14（木）26名出席。次回2020年1/30（木）宝塚ゴルフ場にて仕上げの実施。

5）文化交流部会
• 簡単ストレッチ・・毎週水曜日12/4,11,18,25。9:50～の1時間と11:00～の1時間。
• ドリーム西山・・・12/6（金）13:00～。18名参加。来月は1/10（金）13:00～。ニューイヤーコンサートに向けて
練習中。

• にしやま倶楽部・・・11/21（木）13:30～ 「クリスマスリース作り」　参加18名。
　                                   12/19（木）13:30～「フラワーアレンジメント」参加費1,700円。今日現在27名の申し込み。
　                                   1/16  （木）13:30～「新春座談会」参加費200円。申し込み不要。
• ニューイヤーコンサート・・1/19（日）13:30～。開場は13:00。12:30～整理券配布。たくさんの方に来ていただけ
るようにポスターの掲示を。PTAさん12:00～12:15集合でお願いします。

6）園長先生
• 12/10（火）なかよし会・・・サンタさんからプレゼント。
• 12/2（月）焼き芋大会・・・西谷の仕事人の方に来園いただきました。
• 12/4（水）ケンチックさん参上・・・兵庫県の建築士さんの会。ヒーローの被り物で来園。のこぎり体験。
• 12/6（金）アウトリーチ（音楽鑑賞）・・・宝塚市文化財団の事業。
• 12/16（月）こまで遊ぼう・・・こま名人に来園いただきます。
• 12/18（水）ミニコンサート・・・保護者による音楽サークルのコンサート。
• 12/13（金）にしやま屋台村・・・西山小学校との交流。5歳児が遊びに行きます。
• 12/11（水）いいとこ　いっぱい　みつけよう　ほめほめデー
• 12/11（水）アンコール公演・・・子どもたちがなかよし会で披露した歌や合奏を保護者の方に見ていただき
ます。

• 12/24（火）終業式・・・冬休みの過ごし方を子どもたちと確認。

7）P.T.A.学校
• 11/30（土）光ガ丘中学校もちつき大会・・・西山小学校5年生が育てたもち米を使って。
• 12/7（土）逆瀬台小学校たこ作り、たこあげ大会・・・60名程参加。本戦は1/25（土）市役所横の河川敷にて。
• 12/13（金）オープンスクール、にしやま屋台村・・・3～6年生の児童が各クラスでお店を用意しています。
• 1/19（日）ニューイヤーコンサート・・・お手伝いに参加予定です。
• 1/10（金）オープンスクール・・・カルタ大会、百人一首大会。

8）P.T.A.幼稚園
• 11/30（土）光ガ丘中学校もちつき大会
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• 12/7（土）逆瀬台小学校たこ作り、たこあげ大会
• 12/5（木）PTA役員会

9）宝南自治会
• 11/17（土）防災訓練・・・宝南自治会の安心安全部会のみなさんが何回も打ち合わせ会を実施し、献身的に
協力した。コミュニティ西山主催だが準備などほとんどが宝南自治会のスタッフで実施したので、宝南自治会
のメンバーが独走しているととられるのではないかと懸念している。来年以降は参加自治会からもスタッフを
派遣していただき一緒にやっていくようにすればいいのではないか。

• 光ガ丘の阪急青葉台自治会会長から連絡があり、西山小学校を避難場所にしたい。避難訓練にも参加したい。
次回の運営委員会に出席するかも。

• 11/23（土・祝）宝会館展・・・バザーは約11万円の売り上げ。大フィルメンバーによる弦楽五重奏は好評。
• 12/1（日）クリスマス会（子ども会）・・・参加者子ども120名、保護者30名。「年末年始地域ささえ愛」活
動助成金受給。

• 12/3（火）バス旅行・・・京都嵯峨野～トロッコ亀岡へ。参加者45名。
• グランダ逆瀬川工事・・・業者が積水化学に決定。近隣住民への説明会12/19（木）19:00～グランダ逆瀬川工
事現場にて。

• 宝会館改修工事完成10周年・・・飲食できます。活用していただければ。
• 赤い羽根共同募金・・・146,359円
• 回覧板を社協が作成・・・希望自治会に支給開始。
• 自治会連合会、自治会ネットワーク会議の一本化問題・・・行政を加えた3者会議が12/2（月）に開催された
が結論を出すには至らず。継続協議とした。会費が違うことも大きな問題。

10）千種ケ丘自治会
• 11/26（火）バス旅行・・・天橋立・伊根湾クルージング・智恩寺。18名参加。
• 自治会館前の桜並木の下の花壇・・・花を折られたり石を投げ込まれたりイタズラが絶えまない。日当たりが
悪く花の育ちも悪い。花壇を撤去することに。

• 赤い羽根共同募金・・・班代表の負担軽減のため各自で自治会館に持ってくるようにした。大幅に減ると予想
していたが105,000円。昨年は150,000円。12月の歳末助け合い運動の結果も考慮して来年の方向性を決めて
いきたい。

• 歳末特別防犯パトロール・・・12/27（金）19:00～。

11）千種自治会
• 班長会で名簿作成の協力依頼・・・ほぼ全戸に回答をいただいたので名簿作成の事務に入る。
• 年末特別パトロール・・・12/28（土）、12/29（日）
• 空き家にスズメバチの巣・・・空き家の持ち主が駆除した模様。市が主体となって駆除の対策をすることがで
きないか市に要望したが市からの回答は「大変困難である」とのこと。

12）宝梅自治会
• 12/9（月）～12/27（金）支多々川西山橋の補修工事
• 1/15（水）聖天寺どんど焼き
• 3/1（日）親睦会、行者山ファミリー登山・・・焼き芋、おでん、ぜんざい、お酒、ビールなどを用意
• 宝梅第3公園に防犯カメラ設置。
• 山下橋横の難波医院取り壊し・・・現在は更地に。8戸の住宅が立つ予定。
• 宝梅クラブ・・・11/19（火）老人福祉大会。12/19（木）逆瀬川ディサービスセンターを訪問。

13）逆瀬川ハイツ
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• ひまわりの会・・・12/5（木）バスツアー。大石神社。22名参加。県民局の補助で。
• いきいき100歳体操・・・毎週土曜日に開催。15名程度の参加。12月からカミカミ体操も実施。誤嚥防止。
• 自治会費集金・・・1,200円。145戸中自治会に加入しているのは110戸。
• 1月に防災訓練、新年会を予定。コミュニケーションをとっていきたい。声かけや挨拶運動も。

14）逆瀬川団地
• ラジオ体操 ・・・12/11（水）現在 述べ 3,208回  49,523人。
• もちつき大会中止に対しての反応はなし。
• 歳末パトロール・・・12/28（土）～12/31（火）。1/1（水）～1/3（金）。

15)コモンステージ逆瀬川　
• 11/17（日）13:00～自主防災訓練・・・参加者30名あまり。西消防署からも来ていただき救命講習等を受け
ました。

• 12/15（日）防犯パトロール
• 要援護者支援チーム・・・12/8（日）会合を開催。1年の振り返りを行い、種々意見交換を行った。スタート
当時の支援者は11名。現在は19名。要援護者23名。要援護者（ご家族を含む）の方々と支援者との交流会を
年2回行こなったが、大変有益であったとの意見。来年以降も継続したい。年2～3回程度。会合開催の1ヶ月
程度前にご連絡で各家庭をまわることにより、要援護者の方と話をする見守り活動もできる。

16)市民協働推進課 藤田さん
• 11/17（日）防災訓練・・・市の職員が研修で参加させていただきありがとうございました。次年度もよろし
くお願いします。

17)社会福祉協議会 大関さん
• 回覧板・・・昨日届きました。事前に各自治会さんには必要かどうか、個数を含めて葉書で問い合わせさせていた
だきました。検討中の自治会さんもおられますので、今からでも用意できます。お届けする方法は相談させてくだ
さい。

• 24時間365日在宅支援サービス・・・12/1（日）から社協の新たな事業の1つとして。24時間定期巡回・随時対応
型。介護保険のメニューの一つ。利用対象地域は2地区。利用は担当ケアマネージャーへ相談して。利用料金はひと
月あたりの定額制（要介護1の方で基本料金6,277円くらい。要介護度が上がっていくと5,000円～6,000円アップ。
要介護5の方で28,456円くらい）。

• 出張研修会のご案内・・・双愛整形外科40周年。看護師が「骨粗鬆症」と「ロコもティブシンドローム」について
無料で出張研修会を。

• すこやか茶話会・・・12/13（金）11:00～アピア3にて。認知症勉強会・相談会。
• 11/17（日）避難訓練・・・参加させていただきありがとうございました。1つのことをみんなで協力してすること
は大事だと思いました。避難場所を確認すること（どれくらいの距離で、何分くらいで行けるのか）とても大事だ
と思いました。京都などでは夜間の訓練をしているところもあります。避難所で1泊することも。

18)その他
• 宝梅自治会山脇会長・・・11/1付で宝塚市上下水道局の水道審議会市民代表審議委員に任命されました。上下
水道について問題点や要望などあればご連絡ください、市民の声として伝えていきたいと思います。

（記録内容に間違いがある場合、原本を修正しますのでお知らせください）

 5


